

-----Ata número 18-2021/2025 da Assembleia de Freguesia.-----

-----Aos vinte e três dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, no Auditório do Agrupamento de Escolas de São Martinho do Porto, pelas vinte e uma horas, reuniu em Sessão Ordinária, a Assembleia de Freguesia de São Martinho do Porto, com as seguintes presenças: -----

-----Pela Assembleia de Freguesia: Primeiro Secretário, José Eduardo Frutuoso Pina e o Segundo Secretário, Catarina Dias Botelho Serra; e os vogais Vítor Sousa Correia, David Gonçalo Nobre Caçoila, João Armando Martins Caçoila, Carlos Manuel Duarte Pereira, Nuno Ismael Tavares da Silva Andrade e Sílvia Maria Duarte Dionísio Vicente.

-----Na ausência do Presidente da Assembleia de Freguesia, o Primeiro Secretário, José Eduardo Frutuoso Pina assumiu a presidência da Mesa da Assembleia de Freguesia e deu início à sessão. -----

-----Por sua vez, a Segunda Secretária, Catarina Dias Botelho Serra, assumiu as funções de Primeira Secretária. -----

O Presidente da Assembleia de Freguesia João Manuel Campos da Cruz apresentou um pedido de suspensão do mandato por período inferior a trinta dias, solicitando que fosse substituído por João Paulo Alves Marques, o qual, por sua vez, estava presente em substituição da Primeira Suplente da lista do Partido Social Democrata, Lydie Jorge Batista, que tinha apresentado um pedido de suspensão do mandato por período inferior a trinta dias. -----

-----O vogal Marco António de Jesus Vieira da Costa apresentou um pedido de suspensão do mandato por período inferior a trinta dias, solicitando que fosse substituído pelo cidadão Nuno Ismael Tavares da Silva Andrade. -----

-----Foi dada posse aos membros substitutos. -----

-----Em seguida, o Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia propôs que fosse votada por escrutínio secreto a recomposição da Mesa da Assembleia de Freguesia através da eleição do Segundo Secretário. -----

-----Realizada a votação, foi eleito, para a Mesa da Assembleia de Freguesia, como Segundo Secretário, Vítor Sousa Correia, com 6 votos. -----

-----Pela Junta de Freguesia: Nuno José Simão Vieira, Presidente, Ricardo Miguel Viegas Macedo, Secretário e Maria da Conceição Vieira Pinto, Tesoureira. -----

-----**Período Antes da Ordem do Dia**-----

-----O Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia, procedeu à leitura da ata da sessão ordinária do dia três dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro. -----

-----Após votação, a ata da sessão ordinária do dia três dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, foi aprovada por maioria, com 6 votos a favor e 3 abstenções. -----

-----Pedindo a palavra a vogal Sílvia Vicente referiu o seguinte: -----

-----Elogiou a organização do evento do Triatlo, referindo que seria importante existir mais iniciativas deste género na Vila. -----

-----Relembrou que, na sequência da interdição da praia a banhos no Verão, pela existência de uma bactéria nas águas, o Presidente da Câmara de Alcobaça, na Assembleia Municipal, explicou que se tratava da bactéria E-Coli e que saberia a sua origem, por conseguinte questionava o Executivo se já teria conhecimento do resultado da averiguação feita às análises realizadas nas águas do rio de Salir do Porto e da Vala Real, realizadas pela Câmara Municipal de Alcobaça.-----

-----Questionou o motivo pelo qual a estação elevatória está sempre avariada, lamentando as constantes descargas de esgotos na praia. -----

-----Por conhecimento próprio, sabia que a estação elevatória, situada atrás da CEPESA, tinha um “tubo ladrão” que estaria ligado à Vala Real, pelo que questionou o Executivo sobre existiria alguma solução para este problema. -----

-----Lamentou ainda a construção desenfreada, sem que as condutas de esgoto estejam preparadas para o aumento exponencial da população, referindo ainda que a Rua Marechal Carmona teria sido alcatroada, mas a rede de esgoto ali localizada não tinha sido intervencionada. -----

-----Lamentou a falta de chuveiros na praia. -----

-----Lamentou a falta de limpeza no paredão após a realização das Festas de Santo António. -----

-----Lamentou o facto de as casas de banho do cais, ainda se encontrarem encerradas. -----

-----Questionou o motivo pela alteração da localização dos caixotes do lixo e dos ecopontos, anteriormente localizados junto ao quintal da Capitânia para a Rua Miguel Bombarda, referindo ter sido uma péssima escolha, pois a rua seria bastante movimentada pela população durante a época balnear, e os caixotes do lixo estariam sempre sobrelotados. -----

-----Lamentou a falta de contentores do lixo na Freguesia durante a época balnear. -

-----Questionou de quem seria a responsabilidade do licenciamento para as barraquinhas que estiveram espalhadas pela Avenida Marginal, lamentando a localização da venda de farturas no jardim Frederico Ulrich. -----

-----Referiu que a estética das barracas de venda localizadas na praia, já não seriam uniformes. -----

-----Questionou de quem seria a competência da manutenção das paliçadas que protegem as dunas, lamentando o seu estado de degradação, assim como, nos passadiços estariam a ser substituídas as cordas de sisal por nylon. -----

Handwritten signature and initials in blue ink, located in the top right corner of the page. The signature appears to be 'Sílvia Vicente' and the initials are 'SV'.

-----Respondeu o Senhor Presidente da Junta: -----

-----Que tinha existido um controlo de análises à água durante toda a época balnear, tendo a bandeira vermelha sido hasteada por prevenção, sendo que após 24 horas tinha sido confirmado que a qualidade da água estava dentro dos parâmetros de qualidade estipulados. -----

-----Relativamente às bombas elevatórias, durante a época balnear tinha existido uma limpeza de prevenção e reparação, sempre que necessário, em todas as bombas elevatórias da freguesia. -----

-----Relativamente aos chuveiros da praia, informou que haveria intenção por parte da Câmara Municipal de Alcobaça de colocar chuveiros na próxima época balnear, referindo a necessidade de reparação dos coletores no paredão. -----

-----Relativamente à falta de limpeza do paredão, fez um pedido à Câmara Municipal de Alcobaça para pedir auxílio na limpeza da resina do pinheiro. -----

-----Relativamente às casas de banho do cais, reconheceu ser um problema e estaria a pressionar a Câmara Municipal de Alcobaça para a sua resolução. -----

-----Relativamente à mudança de localização dos ecopontos, seria apenas durante a realização das Festas de Santo António, durante a época balnear permaneceram no mesmo local. -----

-----Relativamente ao licenciamento, informou que não é da competência da Junta de Freguesia emitir os licenciamentos. -----

-----Relativamente à estética das barracas das concessões da praia, informou que seria da competência da Capitania. -----

-----A manutenção dos ripados das dunas e do passadiço, informou que seria competência da Câmara Municipal de Alcobaça. -----

-----Pedindo a palavra, o vogal João Caçoila felicitou a Câmara Municipal de Alcobaça e a Junta de Freguesia pela realização do evento do Triatlo. -----

-----Lamentou a falta de informação prévia sobre o hastear da Bandeira Azul. -----

-----Questionou a utilização de terrenos doados a Junta de Freguesia por terceiros. -----

-----Questionou o motivo pelo qual a casa de banho do cais estaria fechada com um cadeado. -----

-----Referiu terem inaugurando parques ainda inacabados no dia da Vila. -----

-----Lamentou a falta de presença do Executivo na resolução de problemas pontuais existentes na vila. -----

-----Referiu ter existido uma reunião com o Presidente da Câmara de Alcobaça, tendo sido discutido a aquisição do Parque Infantil, questionou o Executivo qual o ponto de situação. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente da Junta: -----

-----Relativamente aos terrenos doados a Junta de Freguesia, referiu que tudo se mantém de igual forma. -----

-----Relativamente ao hastear da Bandeira Azul, referiu ser um evento camarário, pelo que teria de questionar a Câmara Municipal sobre o motivo da falta de convite aos membros da Assembleia. -----

-----Relativamente às festividades da Vila, referiu que o Parque da Serra dos Mangues tinha sido inaugurado com o projeto finalizado, e que iria estender o convite para futuras inaugurações a toda a população da Vila. -----

-----O Executivo estaria sempre presente na resolução dos problemas existentes na Vila, referindo que 90% das situações tinham sido resolvidas por telefone. -----

-----Relativamente ao Parque Infantil, o Executivo estaria a aguardar a resposta por parte da Câmara Municipal de Alcobaça. -----

-----Pedindo a palavra, a vogal Catarina Serra, questionou o motivo pelo qual não existiu limpeza durante a época balnear. -----

-----A sinalização no cais durante a época balnear estar pouco perceptível. -----

-----Sugeriu a criação de um grupo no *WhatsApp* para os membros da Assembleia, que desta forma iriam estar todos informados das atividades realizadas na Vila. -----

-----As redes sociais da Freguesia não estariam a ser utilizadas, sugeriu a criação de um gabinete de comunicação. -----

----- Respondeu o Senhor Presidente da Junta: -----

-----Devido às alterações climáticas, as ervas teriam crescido mais rápido e com o acréscimo da população durante a época balnear, a limpeza urbana não teria sido totalmente executada. Informou, que teria contratado uma empresa de limpeza urbana externa para dar apoio. -----

-----Relativamente ao trânsito do cais, os serviços camarários informaram que a sinalização estaria correta. -----

-----Relativamente aos canais de comunicação da Junta de Freguesia mantiveram-se iguais, informou que a Junta tem também trabalhado num organograma novo. -----

-----Pedindo a palavra o vogal Carlos Pereira referiu o seguinte: -----

-----O Executivo deveria apresentar o organograma às bancadas antes da apresentação na Assembleia de Freguesia. -----

-----No primeiro mandato do Dr. Sapinho, teria sido criada uma legislação referente ao licenciamento dos bares na praia, sendo exigido uma estética uniforme entre todos os bares, referiu que a Junta de Freguesia deveria questionar a Câmara Municipal de Alcobaça pela ausência de pedido de parecer para os licenciamentos permitidos na Avenida Marginal. -----

-----Lamentou a localização escolhida para os ecopontos na Rua Miguel Bombarda, durante a época balnear. -----

-----Lamentou que o campo multidesportivo ao ar livre, situado na Urbanização Simão, não cumpra as regras de segurança e higiene, referindo que a tabela de basquete não tem as distâncias de segurança da linha lateral e que não existem de casas de banho públicas. -----

-----Lamentou ainda o facto de a obra da plataforma do Clube Náutico ter sido mal executada. -----

-----Lamentou ter recebido o convite para os eventos realizados na Freguesia, apenas horas antes dos eventos. -----

-----Lamentou o estado de degradação do pavilhão gimnodesportivo, referindo que o telhado apresentava danos visíveis, os balneários teriam um respirador danificado, portas danificadas e, ainda, a inexistência de DAE. -----

-----Lamentou a falta de limpeza nas ruas, referindo um mau desempenho por parte da SUMA e do Executivo. -----

-----Lamentou a falta de pintura das passadeiras. -----

-----Lamentou a falta de sinalização na sapata colocada no passeio para a colocação de paquímetros e referiu que a informação dada sobre o tempo de utilização não coincidiu com a sua real utilização. -----

-----Durante a época balnear, tinha existido uma alteração de trânsito no Cais e na Avenida Marginal, nenhum condutor teria respeitado a sinalização, referindo que a Comissão de Trânsito deveria ter realizado uma sessão de esclarecimento durante uma sessão da Assembleia de Freguesia, de forma a todos compreenderem a referida alteração. -----

-----Lamentou a falta de poda das árvores da Rua Marechal Carmona. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente da Junta: -----

-----Relativamente a atividade desportiva, o Executivo informou que iria apresentar um projeto em outubro para a criação de um campo desportivo no Concha Azul. -----

-----Relativamente ao parque multidesportivo, referiu que as pinturas e os equipamentos estariam homologados. -----

-----Relativamente aos parquímetros, informou que a empresa responsável pela colocação teria sido outra, tendo existido a necessidade de uma recolocação e que a calçada em falta também seria reposta. -----

-----Relativamente ao pavilhão gimnodesportivo a Junta de Freguesia estaria responsável pela limpeza, e que a manutenção seria da responsabilidade da Câmara Municipal de Alcobaça. -----



-----Pedindo a palavra, o vogal Vítor Correia referiu que o parque multidesportivo estaria perigoso. -----

-----Referiu a falta de fiscalização por entidade competentes durante o período de alteração de trânsito na Avenida Marginal e no Cais. -----

-----**Período da Ordem do Dia**-----

-----Ponto 1 - Atividade da Junta de Freguesia no período de 20 maio de 2024 a 10 setembro de 2024 – Apreciação, tendo sido apresentado pelo Secretário da Junta de Freguesia. -----

-----Pedindo a palavra, a vogal Sílvia Vicente referiu a existência de casas em muito mau estado no Parque de Campismo Baía Azul. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que tem vindo a reunir-se com diversos utentes a fim de obter soluções. -----

-----Pedindo a palavra, o vogal Carlos Pereira referiu a falta de limpeza no parque de merendas. -----

-----Na entrevista da Rádio Cister sobre o Triatlo, lamentou a falta de presença dos membros Executivo. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que, por motivos pessoais, não tinha conseguido estar presente na entrevista. -----

-----Ponto 2 - Informação Financeira – Apreciação, tendo sido apresentado pela Tesoureira. -----

-----Pedindo a palavra, o vogal Carlos Pereira solicitou o mapa do controlo da execução orçamental. -----

-----Ponto 3 - Apresentação das contas das Festas de Santo António 2024 – Apreciação; tendo sido apresentado pelo Presidente da Junta. -----

-----Pedindo a palavra, o vogal João Caçoila questionou se os documentos das despesas referentes às Festas de Santo António estariam assinados pelos três membros do Executivo. -----

-----Pedindo a palavra, o vogal Vítor Correia questionou se o evento foi chave na mão pois o gasto foi aberrante. Na sua opinião, deverá ser acrescentado às despesas, a receita dos stands, divertimentos e restauração. Questionou ainda se a Junta de Freguesia não conseguiria fazer o evento de forma mais económica. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente da Junta que para a realização do evento com qualidade era necessário recorrer à contratação de profissionais para a organização das Festas. -----

-----**Período Depois da Ordem do Dia**-----

-----No período reservado ao público, inscreveram-se cidadãos: Mafalda Ferreira, Gaspar Fiúza, António Mora e Ana Feliciano. -----

-----Pedindo a palavra a Senhora Mafalda Ferreira reclamou dos avisos de encerramento do Posto de Correios e da Junta de Freguesia terem sido apenas afixados em papel nos estabelecimentos comerciais e não ter existido nenhum aviso nas redes sociais, reclamou ainda da alteração de horário dos serviços da Junta de Freguesia, do mau estado da estrada dos Medros, da falta de limpeza das ruas da Freguesia e da falta de estrados para ir aos WC da praia. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente da Junta que: -----

-----O projeto de alcatroamento da Estrada do Medros teria sido reprovado em Assembleia de Freguesia. No entanto, tinha sido colocada massa fria nos buracos. ----

-----A limpeza das ruas já teria sido feita. -----

----- Os estrados de acesso aos wc da praia são retirados no inverno. É um procedimento muito antigo por parte da CMA em todas as praias do concelho. A manutenção do edifício wc é feita todo o ano ou sempre que é necessário. Durante o resto do ano as casas de banho continuam em funcionamento. -----

-----A alteração do horário dos serviços da Junta de Freguesia foi feita após um estudo e foram pedidos pareceres a diversas entidades. -----

-----Pedindo a palavra, o Senhor Gaspar Fiúza reclamou que a Junta de Freguesia estaria em dívida, não tendo sido pago todos os serviços dos *spots* publicitários por ele executados, reforçando que os resultados deste serviço tinham sido surpreendentes. --

-----Respondeu o Senhor Presidente de Junta que todos os serviços prestados que foram cabimentados, foram pagos na totalidade. -----

-----Pedindo a palavra, o Senhor António Mora, reclamou que atualmente o Executivo não teria zelo pela Vila, uma vez que existem construções desenfreadas, sem qualidade e sem estética, a Vila não tem, na sua opinião, infraestruturas, nomeadamente esgotos e águas pluviais, reclamou dos entupimentos constantes principalmente na zona do cais, assim como as tampas estarem constantemente obstruídas. A ETAR só funcionaria em pleno, entre os meses maio e setembro, foi informado que seria dispendioso o esgoto ser lançado pelo emissário. Reclamou ainda da falta de sinalização na vila, da existência de fios pendurados na Rua das Ginjeiras, da falta de limpeza urbana e dos candeeiros da Vila estarem danificados, apresentando um perigo para a população. -----

-----Seguidamente, o Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia propôs a votação do prolongamento da sessão para depois da meia-noite. -----

-----Após votação, o prolongamento da sessão, foi aprovado por maioria, com 8 votos a favor e 1 abstenção. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente que: -----

-----A ETAR, de maio a setembro, efetuava o tratamento das águas residuais e o respetivo lançamento em mar alto, nos restantes meses o lançamento é na Vala Real. -

-----Reconheceu existir dificuldade em comunicar com as empresas de Comunicações para a reparação de cabos soltos, mas teria existido um reforço da parte da Junta de Freguesia. -----

-----Relativamente aos buracos, a Junta de Freguesia iria receber alcatrão para resolver esse problema, os candeeiros da Vila já teriam sido identificados e comunicados às entidades competentes. -----

-----Pedindo a palavra, a Senhora Ana Feliciano sugeriu os serviços de atendimento da Junta, reservarem um período do dia exclusivamente para urgências, sugeriu descentralizar a Assembleia de Freguesia, tendo ainda dado sugestões sobre as Festas de Santo António e sobre a limpeza urbana. -----

-----Respondeu o Senhor Presidente que as recolhas dos monos têm sido feitas com maior frequência. -----

-----Seguidamente, foi deliberado pelos membros da Assembleia aprovar a ata em minuta, procedendo-se à sua leitura, que, após ser submetida a votação foi aprovada por unanimidade. -----

-----O Senhor Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão às 0 horas e 51 minutos do dia vinte e quatro do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro. -----

----- O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA -----

-----O PRIMEIRO SECRETÁRIO-----

-----O SEGUNDO SECRETÁRIO-----

The image shows three handwritten signatures in black ink. The top signature is the largest and most prominent, written over the line for the President of the Assembly. Below it, two smaller signatures are written over the lines for the First Secretary and the Second Secretary. The signatures are cursive and somewhat stylized.